



PAROISSE St Benoît et St Gilles
DOYENNÉ SUD CHARENTE

B&G Infos Cathos

Pour tous renseignements : **05 45 60 24 31** (Permanence téléphonique tous les jours de l'année de 09h à 19h !) et paroisse.montmoreau@dio16.fr

Dimanche 23 Mars 2025

3^{ème} Dimanche du Carême

Informations

A l'Abbaye de Maumont, chez nos sœurs
05h30, Matines 07h30, Laudes
08h50, Messe (lundi, mardi - Jeudi, Vendredi) / 10h, Messe (dimanche)
17h15, Vêpres (en semaine) / 17h15, Vêpres (mercredi et dimanche)



Sommaire de ce numéro de « B&G Infos Cathos »

- I / INFOS du Monde et de l'Eglise**
 - A/ Résumé de la Catéchèse du Pape de mercredi dernier 19 mars
 - B/ De Mgr Gallagher (Secrétaire pour les affaires étrangères du Pape)
- II / Le Carême de l'Année Sainte Jubilaire 2025.**
 - A/ **Des Rendez-vous du Carême à Noter et à ne PAS Manquer !!!**
 - B/ Les Célébrations Pénitentielles avec confessions individuelles.
 - C/ « Les Célébrations de la Semaine Sainte 2025 »
- III / Calendriers des Messes et Célébrations des mois à venir (Mis à jour !!!)**
 - A/ « Jeudi d'Emmaüs »
 - B/ « Dans les Ehpads »

Pour permettre à l'Eglise, notre Famille, de Vivre !!!

Pour donner au Denier de l'Eglise : Scanner ici



Pour donner à la Quête : Scanner là



I / INFOS du Monde et de l'Eglise

A/ Catéchèse du Pape François de mercredi dernier 19 mars

Dans sa catéchèse préparée pour l'audience générale du 19 mars, le Pape revient sur la rencontre entre Jésus et Nicodème à qui le Seigneur a parlé d'une nouvelle naissance non seulement possible, mais nécessaire. Se focalisant sur ce passage raconté dans l'Évangile de Jean, le Saint-Père invite à « laisser Jésus nous rencontrer, car en lui, nous trouvons l'espérance pour affronter les changements de notre vie et naître de nouveau ».

En raison de son hospitalisation depuis le 14 février à l'hôpital Gemelli, les audiences générales du Pape François ont été annulées. Dans le texte de sa catéchèse prévu pour ce mercredi 19 mars et publié aujourd'hui, le Souverain Pontife met l'accent sur les rencontres, en particulier celle de Jésus avec Nicodème, «un homme dont l'histoire montre qu'il est possible de sortir des ténèbres et de trouver le courage de suivre le Christ». Nicodème alla voir Jésus de nuit, une heure inhabituelle pour une rencontre. « Dans le langage de Jean, les références temporelles ont souvent une valeur symbolique: ici, la nuit représente probablement ce qui est dans le cœur de Nicodème ».

Accepter de changer et naître de nouveau

Étant certainement dans l'obscurité du doute, «cette obscurité que nous connaissons, lorsque nous ne comprenons plus ce qui se passe dans notre vie et que nous ne voyons pas clairement le chemin à suivre», note le Pape, il chercha donc Jésus, confiant qu'il pouvait éclairer les ténèbres de son cœur. Car il sentait que quelque chose ne fonctionnait plus dans sa vie. Le besoin de changer était pressant, mais Nicodème ne savait pas par où commencer. En effet, Jésus parla à Nicodème d' «une nouvelle naissance, qui est non seulement possible, mais même nécessaire à certains moments de notre parcours». Pour le Saint-Père, si nous permettons à l'Esprit Saint d'engendrer une vie nouvelle en nous, «nous naîtrons de nouveau, et redécouvrirons cette vie qui, peut-être, était en train de s'éteindre en nous». Le Pape exhorte à accepter le changement. Certes les changements font parfois peur, mais, rassure l'évêque de Rome, l'Esprit nous encourage à affronter ces peurs. «Ce n'est qu'en regardant en face ce qui nous fait peur que nous pouvons commencer à être libérés».

Trouver l'espérance en Jésus

«Si nous nous enfermons dans notre rigidité, nos habitudes ou notre mode de pensée, nous risquons le pire», alerte-t-il, soulignant ensuite que la vie

réside dans la capacité à changer pour trouver une nouvelle façon d'aimer. Nicodème, par sa propre vie, montre que ce changement est possible. Il y parviendra à la fin, il faisait partie de ceux qui ont demandé à Pilate le corps de Jésus (cf. Jn 19,39). «Nicodème est enfin entré dans la lumière, il renaît, il n'a plus besoin d'être dans la nuit», souligne le Saint-Père, invitant à lever le regard vers «Celui qu'ils ont transpercé». «Laissons, nous aussi, Jésus nous rencontrer, conseille-t-il. En lui, nous trouvons l'espérance pour affronter les changements de notre vie et naître à nouveau».

Les rencontres

Dans sa catéchèse le Successeur de Pierre rappelle qu'il y a des rencontres qui éclairent la vie et apportent l'espérance. «Il peut arriver, par exemple, que quelqu'un nous aide à voir sous un angle différent une difficulté ou un problème que nous vivons; ou bien il peut arriver que quelqu'un nous donne simplement une parole qui ne nous fasse pas nous sentir seuls dans la douleur que nous traversons». Il y a aussi «parfois des rencontres silencieuses, où rien n'est dit». Pourtant, note le Pape François, «ces moments nous aident à nous remettre en chemin».

Myriam Sandouno - Cité du Vatican

B/ Homélie de Mgr Gallagher

Secrétaire pour les relations avec les Etats du Pape.

Dans son homélie prononcée à l'occasion de la messe pour la santé du Souverain pontife, le secrétaire pour les relations avec les États a souligné la gratitude de François « pour la proximité » des fidèles et leurs « prières abondantes qui montent au Ciel pour lui ».

L'archevêque s'est ensuite attardé sur la menace du mal qui est de plus en plus présente dans les pays en guerre, indiquant que « nous avons besoin d'une "diplomatie" détachée des intérêts humains misérables », en faveur du bien commun.

Dans l'église du Gesù de Rome, Mgr Paul Richard Gallagher, Secrétaire pour les relations avec les États et les organisations internationales a présidé le 20 mars une célébration eucharistique pour le rétablissement du Pape François. Le Saint-Père, « en ce moment de fragilité humaine, ne sert certainement pas moins efficacement l'Église et l'humanité, bien que cela sous une autre forme ». L'archevêque a en effet souligné que le Pape « est reconnaissant pour la proximité et les prières qui, surtout ces derniers temps, montent en abondance

vers le Ciel pour lui, pour son ministère universel et pour le rétablissement de sa santé ».

La menace du mal

L'homélie de Mgr Gallagher a porté sur l'amour divin qui « coule continuellement » et vient de Dieu « à travers le Cœur transpercé de Jésus », et qui demande une réciprocité. Un amour qui rencontre « notre misère, nos péchés et prend la connotation de la miséricorde ». C'est cet amour qui conduit sur le bon chemin. « Le temps fort du Carême, a-t-il souligné, est un moment propice pour approfondir ce chemin ». Le suivre signifie se laisser aimer par Dieu et parvenir à une renaissance spirituelle qui ouvre « de nouveaux espaces et de nouveaux horizons d'espérance, de liberté et de paix ». Le danger est de passer de la vie à la mort. Même de nos jours, où la menace du mal devient de plus en plus forte, et où les ténèbres semblent parfois l'emporter sur la lumière elle-même : « nous le voyons tristement avec la guerre dans l'Ukraine tourmentée, en Palestine, en Israël, au Liban, en Birmanie, au Soudan, en République démocratique du Congo, et dans d'autres lieux de conflits ».

Le monde risque le choc des civilisations

La renaissance spirituelle conduit également au chemin de la rencontre, mais les obstacles ne manquent pas. « Certains malheureusement nourrissent sans relâche - une culture de la mort », a expliqué le Secrétaire pour les relations avec les États, adoptant, a-t-il poursuivi, « la logique perverse de la haine, des abus et par conséquent de la guerre, à tous les niveaux. Le monde devient ainsi le théâtre d'un choc entre ethnies et civilisations, entre cultures et religions ».

Une diplomatie au service du bien commun

Les chrétiens sont au contraire appelés à diffuser les valeurs d'amour, de justice et de paix. « Heureux ces temps et ces lieux, a-t-il affirmé, où nous nous asseyons autour d'une même table et où nous nous appuyons sur la force de la raison et de la conscience, avec pour horizon la valeur indicible de la dignité humaine ». Combien est-il nécessaire de nos jours, qu'une diplomatie détachée des misérables intérêts humains puisse agir librement pour le bien commun, coopérant ensemble pour assurer à tous les biens suprêmes de la justice et de la paix.

La cage de l'égoïsme

À plusieurs reprises, a rappelé l'archevêque, le Pape François a exhorté à entrer dans la logique de la rencontre, car l'homme est fait de relations ouvertes et désintéressées. De même, « l'Église en sortie », évoquée par le Saint-Père, est composée d'hommes tournés vers les autres, soucieux de servir le bien commun.

L'égoïsme est en effet une fermeture, une cage qui empêche d'être une « bénédiction » pour tous. Il y a une énorme différence entre ceux qui apportent la vie aux autres, en tendant la main pour sauver, et ceux qui apportent la mort, en privant les autres de l'aide dont ils ont besoin pour survivre.

La prière et la voix de la conscience

Enfin, Mgr Gallagher a réitéré que « nous avons besoin d'une lumière supérieure pour nous guider dans nos choix et nous aider à les réaliser ». « C'est précisément dans la prière, qui est aussi faite de silence, que nous devons apprendre à entendre la voix de la conscience, qui n'est pas un jugement arbitraire, mais la voix du Seigneur qui résonne dans le sanctuaire intérieur de l'esprit et du cœur ». Ceux qui ont défendu la dignité humaine, qui ont lutté contre les dictatures, la tyrannie et l'injustice, même s'ils ne partageaient pas toujours une foi chrétienne ou une croyance religieuse, l'ont fait au nom de la conscience, en reconnaissant en elle cette voix supérieure qui indique le chemin. Le Secrétaire pour les relations avec les États a exhorté à profiter du Carême « pour faire silence et entrer dans ce sanctuaire intérieur de la conscience », en « nous confiant à la Vierge du silence », à qui il a également confié la santé du Pape François et la paix dans le monde.

Benedetta Capelli - Cité du Vatican

II / Le Carême de l'Année Sainte Jubilaire 2025.

A/ Des événements de Carême à noter et à ne pas manquer !!!

1/ Vendredi 04 avril

« Bol de Riz » pour le CCFD, salle beaucanton

2/ Vendredi 11 Avril

19h30, « Lecture Méditative du Portail de la 2^{de} Vertu »

l'Espérance de Charles Péguy, par M. Roland Eluerd, Salle Beaucanton

Entrecoupée de pièces musicales

B/ Célébrations Pénitentielles avec Confessions individuelle

Mercredi 09 avril : 18h30-21h00, à Barbezieux

Samedi 12 avril : 10h00-11h00, à Montmoreau

Samedi 12 avril : 15h00-16h00, à Chalais

D/ Les Célébrations de la Semaine Sainte 2025

Célébrations des Rameaux

Samedi 12 avril, 18h00 à Blanzac

Dimanche 13 avril, 10h30 à Montmoreau

Dimanche 13 avril, 10h30 à Villebois (*sous les Halles*)

Jeudi Saint 17 avril,

Messe de la Cène à 18h00 à Villebois

Vendredi Saint 18 avril

15h00, chemin de Croix dans les églises

18h00, Office de la Passion à Blanzac

Samedi Saint, 19 avril

20h30, Veillée Pascale et Baptêmes d'adultes à Montmoreau

Dimanche de la Résurrection, 20 avril

10h30, Messe à Blanzac avec Baptêmes

10h30, Messe à Villebois

III/ Calendriers des Messes et Célébration des mois à venir !

Pour notre communauté paroissiale St Benoît et St Gilles

A/ Messes des jeudis d'Emmaüs

La « Trêve hivernale » des messes des « Jeudi d'Emmaüs » est allongée jusqu'au jeudi 13 mars prochain.

Mars 2025 :

Jeudi 27 Mars : 17h30, Messe à Courgeac (P. Stephen)

Jeudi 27 Mars : 17h30, Messe à Magnac lès Gardes (P. Eric)

Avril 2025 :

Jeudi 03 Avril : 17h30, Messe à Blanzaguet (P. Stephen)

Jeudi 03 Avril : 17h30, Messe à Champagne-Vigny (P. Eric)

Jeudi 10 Avril : 17h30, Messe à Voulgézac (P. Stephen)

Jeudi 10 Avril : 17h30, Messe à Gardes les Pontaroux (P. Eric)

Jeudi 24 Avril : 17h30, Messe à Nonac (P. Stephen)

Jeudi 24 Avril : 17h30, Messe à Rougnac (P. Eric)

B/ Messes dans les maisons de retraite (Ehpad) Corrigés !!!

Mars 2025

Vendredi 14 Mars : 11h00, Messe aux Doucets (Blanzac)

Vendredi 21 Mars : 16h30, Messe à Gamby (Villebois)

Vendredi 28 Mars : 15h00, Messe aux Orchidées (Montmoreau)

Avril 2025

Vendredi 11 Avril : 11h00, Messe aux Doucets (Blanzac)

Mai 2025 !!!

Vendredi 02 Mai : 15h00, Messe aux Orchidées (Montmoreau)

Vendredi 02 Mai : 16h30, Messe à Gamby (Villebois)



DOYENNÉ
SUD
CHARENTE

Père Eric Pouvaloue

Curé de la paroisse St Benoît et St Gilles

2, place Beaucanton - 16 190 Montmoreau
paroisse.montmoreau@dio16.fr - Tél. 05 45 60 24 31

